

Fecha: 29-11-2024

Medio: Comunicando - Diócesis de San Agustín de Talca

Supl. : Comunicando - Diócesis de San Agustín de Talca

Tipo: Actualidad

Título: Seminario UCM inició las acciones del centenario de la Diócesis de Talca

Pág. : 7

Cm2: 858,1

VPE: \$ 0

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

Sin Datos

Sin Datos

 No Definida


Camino a nuestros 100 años

Comunicando 7

# Seminario UCM inició las celebraciones del centenario de la Diócesis de Talca

En el marco del centenario de la Diócesis de Talca, el 18 de octubre se iniciaron las celebraciones con el seminario "Orígenes de la Diócesis de Talca - Perspectivas históricas, pastorales y jurídicas". El evento tuvo lugar en el Aula Magna Monseñor Carlos González Cruchaga del Campus San Miguel de la Universidad Católica del Maule (UCM) y contó con la participación de estudiantes, académicos y representantes de la Iglesia.

Organizado por la Pastoral Universitaria de la UCM junto a las Facultades de Ciencias Religiosas y Filosóficas, y de Ciencias Sociales y Económicas, el seminario fue el puntapié inicial para un año lleno de actividades que invitan a reflexionar sobre el legado y futuro de la diócesis en la región.

El obispo de Talca y gran canciller de la UCM, Monseñor Galo Fernández Villaseca, fue uno de los oradores de la jornada y destacó la profunda vinculación entre la diócesis y el desarrollo del Maule. "Recorrer un poco el camino de estos cien años también nos ha ido haciendo mirar lo previo y no es reconocer solamente temas de la institucionalidad eclesial, sino de la contribución de la Iglesia en la conformación de la región. Ciertamente, nuestra región ha sido una región de una fe muy profunda y por su parte la Iglesia, la comunidad eclesial ha ido contribuyendo en la conformación de la educación, de los organismos de salud y en

*Un programa lleno de actividades académicas, culturales y pastorales se extenderá durante todo el 2024 y hasta octubre de 2025 en torno a los 100 años de vida diocesana.*

muchos otros planos", afirmó Monseñor Fernández. Además, llamó a la comunidad a renovar su misión: "Celebrar un centenario no es solo mirar hacia atrás, sino reconocer el llamado que tenemos hoy a contribuir a las necesidades profundas de las familias, hombres y mujeres de nuestro tiempo", dijo.

## Transformar la sociedad a la luz del Evangelio

"Recordamos con gratitud a Monseñor Carlos Silva Cotapos, primer obispo de nuestra diócesis, y a todos sus sucesores, quienes han dejado una huella imborrable en nuestra comunidad. Especialmente, quiero destacar la figura de Monseñor Manuel Larraín, cuya vida y ministerio fueron truncados trágicamente en 1966, y de Monseñor Carlos González, quien asumió la misión pastoral con valentía y dedicación. Fue bajo su liderazgo que, en 1991, nuestra universidad obtuvo su autonomía, pasando a ser la Universidad Católica del Maule, un símbolo de compromiso con la formación integral y la búsqueda del bien común en esta región.", señaló en el acto académico el rector UCM, Dr. Claudio Rojas Miño.

"Ser parte de la Diócesis de

Talca ha significado mucho más que un deseo de independencia; ha sido una invitación a participar activamente en la vida de la Iglesia diocesana, que se esfuerza por animar la realidad local desde sus propias necesidades y riquezas, haciendo suya la misión de transformar la sociedad a la luz del Evangelio", agregó el Rector UCM.

El profesor emérito del Depto. de Historia de las Instituciones Jurídicas de la Pont. Univ. Católica de Valparaíso, Dr. Carlos Salinas, compartió su reflexión sobre los logros y desafíos que ha enfrentado la diócesis en su primer siglo de vida. "En toda historia de hombres y mujeres hay luces y sombras. La clave está en reconocer los errores del pasado para no repetirlos y sacar fuerzas de las luces que nos guían para proyectarnos hacia el futuro", señaló Salinas, quien subrayó el papel fundamental de los laicos en la evangelización, un aspecto que el Papa Francisco ha destacado como esencial en la Iglesia contemporánea.

El seminario incluyó exposiciones sobre el contexto histórico y jurídico de la creación de la diócesis, así como un análisis de su impac-



to social y espiritual a lo largo de los años. Entre los expositores, el presbítero Nelson Chávez, vicario general de la diócesis, presentó un recorrido por la historia fundacional desde 1821 hasta 1925. Asimismo, el profesor Luis Ramírez, magister en educación, abordó los primeros pasos de la diócesis y su relevancia en la construcción de la identidad regional.

Las celebraciones del centenario continuarán con una serie de seminarios que abordarán temas como la Reforma Agraria y el rol de la Iglesia en la educación y la salud del Maule. También se contempla un ciclo de experiencias pastorales y sociales, junto a un gran concierto conmemorativo con la participación del coro institucional de la UCM.

Este programa no solo busca honrar la historia de la diócesis, sino también "retomar nuestra vocación de servicio y proyectar nuestra labor pastoral hacia los desafíos del futuro", como subrayó Monseñor Galo Fernández. (Fuente: Comunicaciones UCM)



1% A MI IGLESIA - DIÓCESIS DE TALCA

## MUCHOS DEPENDEN DE UNO

"por medio de nosotros la generosidad de ustedes resulta en acciones de gracias a Dios" 2 Cor. 10-11.

Oficina 1%: 1 Poniente 1385 Talca / Chacabuco 630 Curicó  
Fono: +56 9 3438 8385 - unoporcento@obispadotalca.cl

